

Informationsblatt Ambrosia

Pflanzenfunde bitte melden!



Stand: April 2022

Ambrosia-Problematik

Die Beifuß-Ambrosie (*Ambrosia artemisiifolia*) ist eine Pflanze, die aus Nordamerika stammt und nach Deutschland eingeschleppt wurde. Da der Blütenpollen der Ambrosie bei empfindlichen Personen stark allergen wirkt, wird ihre Verbreitung überwacht.

Grundlegende Informationen zur Ambrosia finden Sie auf den Internetseiten der Landesanstalt für Umweltschutz Baden-Württemberg (<https://www.lubw.baden-wuerttemberg.de/medienuebergreifende-umweltbeobachtung/ambrosia>)

Ambrosia-Funde melden!

Unser Ziel ist es, die Ansiedlung von Ambrosia im Landkreis zu verhindern.

Bitte unterstützen Sie uns dabei!

Wenn Sie Ambrosiapflanzen im Landkreis Göppingen gefunden haben, wenden Sie sich bitte an den Ansprechpartner für die Ambrosia-Problematik. Er nimmt Ihre Meldung auf und leitet sie an die zuständige Landesstelle weiter. Er gibt Ihnen Hinweise für die Bekämpfung und steht Ihnen für Fragen zur Ambrosia zur Verfügung.

Ansprechpartner im Landkreis Göppingen:

Landwirtschaftsamt, Pappelallee 10
73037 Göppingen
Telefon 07161 202 - 2502
E-Mail: landwirtschaftsamt@lkgp.de

Bilder zur Identifizierung von *Ambrosia artemisiifolia*:



Ambrosia frisch gekeimt (häufig zu sehen im Mai)



Ambrosia ca. 10 – 20 cm hoch (häufig zu sehen im Mai und Juni)



Ambrosia ca. 30 - 40 cm hoch (häufig zu sehen im Juni und Juli)



Ambrosia über 1 m hoch (häufig zu sehen im Juli)



Ambrosia blühend (häufig zu sehen ab Juli bis August)
(Bildquelle: LUBW)

Bilder zur Bestimmung im Detail:



Blattfarbe: Blattober- und Blattunterseiten nahezu gleichfarbig. (Bei Beifuß und Staudenambrosie (*Ambrosia psilostachya*) ist Blattunterseite heller und filzig behaart).
Blattfläche doppelt gefiedert, geteilt.



Blattstellung: untere Blätter kreuzgegenständig, obere wechselständig.
Sproßstängel behaart, ausgefüllt, nicht hohl.

(Bilder: M. Zimmermann)